

ainsi que vous tentez de récupérer les décharges de service des enseignants du secondaire. Mais ces heures de décharge sont utiles aux enseignants, qui, rappelons-le, travaillent beaucoup plus que 18 heures.

M. le Rapporteur spécial – Dites-le à Ségolène !

M. Yves Durand – Elles leur servent à préparer des cours, à mener des expériences, au profit des élèves. Retirer aux professeurs ces heures, c'est détériorer leurs conditions de travail, et donc les conditions d'étude des élèves.

Vous me direz, avec M. Chamard, que le budget de l'éducation nationale ne cesse d'augmenter – et certains ajouteront : alors que les résultats stagnent...

M. le Rapporteur spécial – Ce n'est pas moi qui le dis, mais la Cour des comptes et l'OCDE !

M. Yves Durand – Nous aurons ce débat lors de la campagne à venir. Mais regardons déjà les choses de plus près. La part des pensions dans le budget de l'éducation nationale a terriblement augmenté, passant de 14 à 22 %, ce qui se fait au détriment des crédits pédagogiques. Dans ces conditions, et compte tenu de l'inflation, il faudrait 275 millions d'euros supplémentaires pour simplement garder le même niveau d'actions pédagogiques.

L'appauvrissement de l'école et le recul de l'égalité des chances auront donc été les caractéristiques majeures de la politique menée depuis cinq ans. Mais le pire est que vous transmettez ces handicaps à vos successeurs en organisant une crise du recrutement. Ainsi en 2006, les recrutements ont diminué de 33 % dans le second degré, pour atteindre 12 000. Vous prenez donc le parti de ne pas remplacer l'ensemble des 18 000 départs en retraite. Cela risque de conduire dans quelques années à une nouvelle crise qui obligera à recruter de nouveau des personnels précaires.

Pour nous, le droit à l'éducation, c'est une école qui donne leur chance à tous dans une égalité garantie par l'État républicain. Vous avez abandonné ce chemin. Nous souhaitons le reprendre dans quelques mois. *(Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste)*

Mme Muguette Jacquaint – Très bien.